

<https://semanariouniversidad.com/destacadas/el-gabinete-de-alvarado-mas-experiencia-en-cargos-publicos-menos-militantes-oficialistas/>

By Daniel Salazar @dasalmur May 04, 2018

¿Cómo se distingue el gabinete de Alvarado de los de anteriores gobiernos? Hacemos una revisión a los últimos gabinetes ministeriales.

El Gabinete de Ministros que escogió el presidente electo Carlos Alvarado tiene más mujeres, más jefes con experiencia previa en cargos públicos y menos militantes oficialistas que los anteriores. Así se desprende de una revisión de Universidad a los gabinetes ministeriales originales desde el 2006.

Esta es la primera vez que las mujeres representan la mayor parte de los ministros designados en la historia del país, al representar un 54% de los ministros del gabinete.

Alvarado, por su parte, es el presidente que menos ministros militantes tiene: apenas un tercio de sus jerarcas en ministerios son del Partido Acción Ciudadana, en comparación con gobiernos anteriores, donde más de la mitad de los jerarcas tenían fuerte cercanía con el oficialismo.

Eso, quizás, le permitió también contar con la proporción más alta de jerarcas con experiencia previa en cargos públicos: el rasgo que más le separa del gabinete de Luis Guillermo Solís, en el que solo la mitad de sus jerarcas tenían experiencia en el sector público (pese a su alta calificación académica).

La práctica de nombrar a ministros de otras tiendas partidarias no es original de Carlos Alvarado, aunque no estuvo extendida en los gobiernos anteriores. Por ejemplo, la participación previa de Karla González como viceministra de Transportes en la administración socialcristiana de Abel Pacheco no le impidió ser nombrada en el gabinete original de Óscar Arias.

Pese a ello, tanto Arias, como Chinchilla o Solís tuvieron a una mayoría de jerarcas ligados al partido oficialista de Gobierno.

¿Cómo se elaboró el gráfico?

Los datos contenidos en este artículo forman parte de una revisión de Universidad a archivos, antiguas notas de prensa y consultas a militantes y ex jerarcas de los partidos Liberación Nacional y Acción Ciudadana. La información se refiere específicamente al momento en que los jerarcas asumieron el mando de cada ministerio.

Los datos se enfocan exclusivamente en el gabinete ministerial: es decir, excluyen al Presidente de la República, a sus vicepresidentes y a los presidentes de instituciones autónomas, o similares.

Universidad categoriza la experiencia previa como jerarcas públicos para cargos como exministros, exviceministros, exalcaldes, exdiputados, exregidores, exdirectores, jefes de organizaciones públicas, miembros de juntas directivas, directores de despacho o cargos similares.

La militancia previa en el partido oficialista pretende observar si las figuras son o no *outsiders* del partido oficialista en cuestión (como la participación del socialcristiano Rodolfo Piza en el gobierno de Carlos Alvarado). Esto se observa en figuras que se hayan postulado para cargos de elección popular bajo una bandera específica, que hayan participado en procesos internos del partido o de reconocido posicionamiento a favor de el partido oficialista en el que participaron.

- ÚLTIMA HORA
- POPULARES

País 6 May. 2018 **“Lamento profundamente los préstamos para el cemento y las expresiones de enojo que no pudimos mitigar”**

"Yo soy por vocación profesor. Soy hijo de maestra, soy padre de maestro, soy maestro y ahí voy a terminar mis días". Luis Guillermo Solís País 6 May. 2018 **Chicago: un**

musical que no pasa de moda

Entre la danza, el canto, el teatro y la música, la pieza artística evidencia los actos de corrupción del sistema judicial y del ser humano. primeranota 4 May. 2018 **Alvarado**

renueva presidencias ejecutivas y mantiene solo a cuatro de los actuales jerarcas

Ex viceministra del Minae, Irene Cañas dirigirá el ICE. La actual presidenta del AyA y el presidente del INS se mantendrán en el cargo País 4 May. 2018 **El gabinete de Alvarado: más experiencia en cargos públicos, menos militantes oficialistas**

¿Cómo se distingue el gabinete de Alvarado de los de anteriores gobiernos? Hacemos una revisión a los últimos gabinetes ministeriales. País 4 May. 2018 **Ministros y**

nuevos jerarcas afinan detalles para una transición “fluída”

Entre conversaciones telefónicas y reuniones, el nuevo gabinete se prepara para asumir el mando de los Ministerios a partir del 8 de mayo País 4 May. 2018 **Banca Kristal**

(marca del BCR) cerrará cinco sucursales por costos operativos

La marca del Banco de Costa Rica, Banca Kristal, anunció el cierre de cinco de sus sucursales en centros comerciales debido a costos operativos. País 4 May. 2018 **Nata**

lia Díaz intentará impulsar un nuevo partido liberal, aunque “menos radical”

La exdiputada libertaria dice que es prematuro hablar sobre las Presidenciales de 2022, pero que quiere continuar en la política con una propuesta “más abierta”. **Lea otros**

artículos